

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde

Administrador: Víctor M. Cabrera

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 6 de FEBRERO DE 1925

NÚMERO 1,068

Turquía desea arreglar sus asuntos con Grecia Terminó felizmente el raid Paris-Dakar

Nuevo Campeón Mundial de Polo

Miami 6.—Connil Walker Campeón de Polo americano fué derrotado por Walter Hagen campeón británico quien fué declarado extraoficialmente campeón mundial de polo.

Renunció el Presidente de la Harvard

Cambridge 6.—Bob Fisher presidente de la Harvard Athletic ha renunciado según lo comunicó el Comité de dicha Liga, sin que hasta ahora se haya recomendado a nadie para sucederle en el cargo.

Nuevo record de Paavo Nurmi

Newark 6.—Paavo Nurmi en una carrera de una y media millas en Newark establece un nuevo record de 4.000 yardas, distancia que ganó en 10 m. 5 segundos.

La embajada francesa en Argentina

París, 6.—Contestando a la interpelación de Franklin Buillon, el Primer Ministro Herriot se ha declarado favorable para la transformación de la legación francesa en Buenos Aires, en embajada. Esta noticia ha causado una viva satisfacción en los círculos argentinos y diplomáticos y otras personalidades.

Inglaterra se adelantará a Francia

París, 6.—La colonia argentina desea vivamente que el presupuesto de 1925 incluya una partida para la Embajada de Francia en Buenos Aires, porque dicen que personalidades oficiales han declarado que es posible que Inglaterra se adelante a Francia con motivo de la celebración del centenario del tratado comercial anglo argentino.

El Patriarca de la iglesia rumana

Bucarest, 6.—El Santo Sínodo ha decretado la creación del Patriarcado, nombrando a Monseñor Miron Cristo, Nuncio Patriarcal aquí.

Es legal, según Fety Bey

Constantinopla, 6.—Fety Bey declaró en la asamblea de Angora que la expulsión del Patriarca Griego es perfectamente legal.

El raid Paris-Dakar

París, 6.—Los aviadores franceses que emprendieron el raid Paris-Dakar (Senegal francés) y que aterrizaron en Río de Oro, salieron ayer de este lugar a las doce y llegaron a Dakar a las siete de la noche.

Contra el Tratado Versalles

Washington 6.—El Senador republicano Johnson uno de los acérrimos enemigos del Tratado de Versalles, combatió ayer en el Senado la ley que autoriza al Presidente Coolidge para terminar con Francia el arreglo en el asunto de la deuda de aquel país, sin que tal convenio tenga que ser sancionado por el Congreso.

Estudiantes envenenados

Columbus 6.—La policía investiga activamente la súbita muerte de dos estudiantes de la Universidad de Ohio y la violenta gravedad de otros. La opinión de los oficiales de la Universidad es que probablemente han sido envenenados intencionalmente poniendo el tóxico en las medicinas recetadas para el resfriado.

AEROGRAMAS DE HOY Servicio de La Nueva Prensa

Turquía continúa cediendo

Constantinopla 6.—El Gobierno de Turquía ha manifestado que está dispuesto a someter a una controversia el asunto de Grecia sobre la expulsión de Constantino del patriarca griego Constantino, con la condición de que se nombre como Patriarca a un ciudadano turco aunque sea de origen griego.

Se terminó el vuelo Paris-Dakar

Dakar 6.—(Africa Occidental francesa). El Capitán Lemaître, y Subteniente Arrachard, que terminaron ayer su vuelo, al hacer un recorrido entre París y Río Oro sin parar o sean 2.486 millas, (a 4.4 de Dakar) casi sobrepasan el record hecho por los subtenientes Kelly y Mc Ready del servicio aéreo de los Estados Unidos que en 1924 establecieron el record con 2.520 millas.

Castigados por intento de fraude.

Chicago, 6.—Charles S. Forbes ex-Director de la oficina de Veteranos, y John W. Tompson rico contratista de San Luis fueron sentenciados a dos años de prisión en la Penitenciaría de Leavenworth y multados con \$ 10.000, por el juez Federal Carpenter por haber el jurado comprobado su culpabilidad en el delito de intentona de fraude al fisco en el Contrato de Alojamiento de veteranos en el Hospital, recibiendo los culpables el máximo de la pena.

Harmonía Franco-Rusa El concierto de esta noche en el Teatro Nacional

Son los aficionados de ante los q' han suplicado que se repitiera el magnífico concierto del domingo pasado en el Teatro Nacional.

Algunas de las personas que no han asistido a la audición del domingo, nos han preguntado cual es la relación que existe entre el talento del profesor alemán Burmester y el ruso Tcher Kassooff. Nosotros contestamos que ambos artistas representan dos escuelas muy distintas y que practican una técnica muy diferente.

La interpretación del profesor alemán obedece a la ley rigurosa del metrónomo. El artista ruso tiene un juego más flexible que conduce a una ejecución más poética.

Nosotros, latinos, admiramos el primero, pero el segundo nos encanta. Además nos parece más homogéneo el grupo formado por el ruso

y la incomparable pianista francesa señora Renée Florigny. Puede decirse que en todas las piezas que interpretan, simbolizan admirablemente el misticismo del alma eslava y el sentimentalismo del alma latina.

La representación de esta noche ofrece en perspectiva un rato de lo más agradable a todas las personas amantes del verdadero arte.

Todavía no ha venido a Costa Rica una pianista de la talla de la señora Florigny. El domingo pasado ejecutó con solo la mano izquierda, con una maestría asombrosa, el sexteto de Lucia cuyo número no figura en el programa de esta noche, pero todos los que lo oyeron el domingo suplican que la distinguida pianista francesa vuelva a repetir la misma pieza, esta noche, como extra.

REMY B. MOLL

Muertos por una explosión

Fresno California, 6.—Cuatro hombres fueron muertos y otro mal herido por una extemporánea explosión de dinamita en el Campo de la Southern California Edison Company.

"Los Gigantes" acusados

New York, 6.—Tres de los jugadores de "Los Gigantes" de New York, Fresch, Young, y Kelly, fueron sindicados por Jemey O'Connell como participantes en el atentado de que fué víctima el Short-Stop Sand de los nacionales de Filadelfia fué completamente absuelto por el juez del Distrito George N. Brower, después de practicada la investigación del escándalo.

Ampliación de Presupuesto

Washington, 6.—El Comité Naval del Senado aprobó la ley que aumenta el límite del costo de los aeroplanos de transporte Leninton y Saratoga, de 23.000.000 a 34.000.000 millones de dólares.

Discusiones por un nombramiento

Washington, 6.—Como consecuencia de los cargos que los oficiales del Ejército y de la Marina han hecho al Gen Mitchell se les ha prevenido que deben decir la verdad acerca de la eficiencia del servicio aéreo en la guerra.

El Comité aéreo se ha encargado de estudiar el fondo de la controversia e hizo pública una carta confidencial en la cual el Secretario Week pide q' se ponga al General Mitchell como ayudante del Jefe del servicio aéreo suministrando todos los datos referentes a los hechos en los cuales él basa sus recientes afirmaciones.

Tres oficiales de marina protestaron de que se les sometiera a interrogatorios por lo que se han tomado por el Comité medidas disciplinarias.

El talón de Oro en Rumanía

Budapest, 6.—El Ministro de Hacienda anuncia que el Gobierno solicitará la autorización de introducir el talón de oro el balance fiscal y la reforma de los derechos aduaneros en curso. Estima el Gobierno esta reforma urgente con el fin de llegar al saneamiento de las operaciones de bolsa.

Falleció el nieto de Víctor Hugo

París, 6.—Jorge Víctor Hugo nieto del poeta de este mismo apellido, acaba de fallecer.

Las relaciones fiscales entre Argentina y Francia

París, 6.—El Consejero de Comercio Exterior, M. Colin, expone que la situación económica actual de la República Argentina y el estudio de proyectos fiscales aduaneros tendrán una repercusión posible sobre el comercio franco-argentino. El señor Colin ha sido felicitado por la labor que llevó a cabo en vista de la unión de las dos repúblicas amigas.

Valorizaciones de las deudas de guerra

Berlín, 6.—La asociación central del organismo encargado de los estudios de los problemas económicos del Reich alemán se ha pronunciado de nuevo contra toda valorización de las deudas privadas que pasan los límites fijados en los decretos fiscales actualmente en vigor. El Gobierno someterá próximamente al Parlamento un proyecto sobre valorización de las deudas de guerra.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCION:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

CIRIACO E. ZAMORA F. — MANUEL VALEBIO

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado.....	0-20

El Ingeniero Sprung

salio a estudiar la canalizacion de las lagunas de Moin

En el tren de pasajeros de hoy salió con rumbo a Puerto Limón el ingeniero de la Zona del Canal Sr. Sprung. El Sr. Sprung se constituirá en la Zona de las lagunas de Moin para hacer por comisión especial del Gobierno un estudio a fin de informar acerca de la forma en que deban practicarse los

trabajos de canalización de las lagunas citadas.

Lo acompaña el Diputado don E. Romagosa S., gran conocedor de aquellas regiones y perito en asuntos marítimos y geográficos de Costa Rica. Deseamos a los distinguidos viajeros un completo éxito en sus labores.

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.50 y de 4 a 4. Contiguo al Teatro Variedades. Teléfono 1484

Todo Trabajo Tipografico

encárguelo a

BORRASE H^{NOS}

y quedará satisfecho

APARTADO "Z" : TELÉFONO 287
250 varas al Sur del Banco de Costa Rica
SAN JOSE

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 rallas.—Línea de, Límon.

Sres. O. Boehlen & C^o
San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como el TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajan en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

Compañía Nacional Hidroeléctrica

PLANTA "ELECTRIONA"

NUESTRA EMPRESA, posiblemente, principiará a suministrar su fuerza a fines del año en curso.

LENE UD EL CUPÓN AL PIE PARA CONSEGUIR QUE LA INSTALACION SUBTERRANEA que la Empresa haga PASE POR EL FRENTE DE SU CASA, taller, fábrica o negocio y pueda Ud. obtener el día de mañana el nuevo servicio eléctrico con sus ventajas y economías.

Nuestra distribución subterránea de fuerza NO SE IMPROVISA y es sumamente costosa.

No deje Ud. para después, el remitir o suministrar A UNO DE NUESTROS EMPLEADOS los datos que le solicitamos.

Su declaración es estrictamente confidencial y no encierra compromiso alguno.

CUPON

Señor ENRIQUE ORTIZ

Gerente de la Hidroeléctrica

Ptc.

Sin compromiso de mi parte para tomar el servicio eléctrico de esa empresa y con el único objeto de ayudar a la Compañía Nacional Hidroeléctrica en el adelanto que constituye una instalación eléctrica subterránea, sírvase tomar nota de los servicios eléctricos que actualmente estoy utilizando y mi dirección.

- lamparas incandescentes
- con huecos y horno
- plantilla con huecos
- plancha eléctrica
- motor para máquina de coser
- calentador de baño
- motor de caballos de fuerza y volts
- motor de caballos de fuerza y volts

OTROS SERVICIOS

Dirección. Calle Casa No. o Avenida Casa No.

La Nota Alegre

Parece que ya están terminándose las memorias de los Secretarios de Estado, en las que queda englobado el verdadero esfuerzo de ellos en bien de la patria.

De esas memorias hemos extraído lo más importante—ya que nos llegaron copias de los originales por el correo de las brujas.—Por ejemplo, la del señor Juan Rafael Argüello del Vars se refiere en primer término, al estudio protocolario más arduo que se haya hecho, no sin mencionar de paso el célebre R. S. V. P., al casi olvidado visitador de Cónsules en Europa, que vino a llenar una necesidad imperiosa, al discurso de saludo en que hizo la bibliografía de Mr Rowe, al conflicto surgido entre él y los señores cónsules de España y Colombia en Limón con motivo del ilegal reembarque de unos ciudadanos hijos de aquellos países, a la protesta del señor Carrillo en nombre de Leguía y, por último, a la poca simpatía con que el Ejecutivo peruano vio al vicedónsul nombrado últimamente.

¡Ay! esta Memoria, esta Memoria de Ran Ran es en verdad una triste memoria, para don Ricardo.

La de Gobernación no menciona ciertos hechos ocurridos en Heredia y Alajuela, lo que ha producido una magnífica impresión, porque hay cosas que entre más se revuelven más hieden, y esta es una de ellas.

En cambio hace incapié en algunas mejoras hechas a la Fábrica Nacional de Licores, al usar para la fermentación alcohólica, en vez de especies vivas de microbios, como se hacía antes gracias a don Nicolás Jiménez Oreamuno, salsa a la mayonesa, método completamente desconocido en otros lugares. Esa Memoria indica la manera de ganar dinero para el Estado (¿a lo Luis XIV?) comprando un terreno y vendiéndolo ya de Secretario por algo más de tres veces su valor por razones que esa Memoria no creyó del caso explicar.

Es una regocijante Memoria. La de Guerra y Marina da cuenta de la compra de tres revólveres viejos que la de Gobernación había dado a los guardas de Coto para su defensa y la de algunos barcos de guerra más.

La de Fomento habla de algo que ocurrió con la empresa ferrocarrilera del Atlántico. Esta memoria consta de cuatro pliegos en 4º y por último la de Educación Pública habla de la necesidad de hacer más extensos los estudios de instrucción cívica en las escuelas, sobre todo en las de Alajuela y Heredia.

La Prensa de estos días publica telegramas llegados de El Salvador y Guatemala comentando con entusiasmo el abrazo que se dieron los Presidentes Quiñones y Orellana. Ambos son dos palomos de lo que en España se llama caciques y aquí, por temor, no se llaman de ninguna manera, y no son de extrañar esas demostraciones de amistad.

¿No es acaso bien sabido aquello de que "el diablo los cría y ellos se juntan?"

Nosotros no podemos ser menos que el propio Secretario de Educación Pública, que tantos bienes ha hecho en su larga carrera. Hoy queremos presentar una nueva voz para agregar al Diccionario de Costarriquenismos de don Carlos Gagini: se trata del

verbo *ranranear*, descubierta recientemente, que además, es un sonoro adjetivo, aunque poco deseable.

Ser un *ranrán* equivale de hoy en adelante a haber cometido una barbaridad estúpida y cómica; *ranranear* puede ser tomado por la acción de decir o cometer torpezas y tomar el rábano por las hojas; una *ranranada* es, pues, algo que una vez cometido, nos deja inmediatamente en el ridículo más espantoso.

De esta manera podremos oír aquel famoso chiste, ya reformado, entre León Fernández y León Cortés, por ejemplo. El segundo dirá al primero, hablando tal vez de la causa agrícola, que resultó una causa... perdida.

—¡Qué *ranranes* hemos sido!

—¡Hombre, ya puedes hablar en singular.

—Tienes razón ¡que *ranrán* eres!

Pero vamos notando que, con tanto hablar de esas cosas, esta Nota Alegre nos está resultando una verdadera *ranranada*.

¡Otra que te pegó!

Ya no se trata solamente de que nuestro Secretario de Relaciones caiga en actitudes regocijantes pero sin importancia, sino que permita que nuestra soberanía sufra menoscabo.

Hemos sabido que un distinguido abogado ha ido a conminar a Mr. Perry Ginton, dueño del Teatro Moderno, para que entregue la película "Las dos Hermanas" porque su exhibición perjudica los intereses de una casa extranjera productora.

¿Y qué nos importa a nosotros que se perjudique? Nada absolutamente, porque no hay ningún convenio al respecto entre los Estados Unidos o Costa Rica.

—Pero, dirá el lector, ¿dónde está la carcajada que nos iba a producir esta "Nota Alegre"?

Y nosotros contestamos:

—No todo ha de ser risa franca; alguna vez quedará espacio apenas para una sonrisa...

Hoy gracias a Dios, terminaremos de peñar en este mundo al que por una equivocación del Destino caímos, no de pie, sino de cabeza.

Hoy gracias a Dios, de un momento a otro estallará el mundo en mil fragmentos y podremos ir, como el gran Cyrano, a la punta de un cuerno... de la luna. A estas horas es muy posible que los martianos estén de mil puntos del planeta observándonos.

No hay felicidad completa. Ahora que ya conocíamos a Almanseño, que asimismo habíamos conocido a Mc Donald, que Jorgito declaró que se había plegado a don Ricardo, es que se acaba el mundo.

Pero nos alegraríamos con tal de que el mundo que desapareció fuera Tata Mundo.

"La Nueva Prensa" de ayer dice a los maestros de todos los rumbos de la República que vayan a Electriona el próximo domingo porque de ese modo podrán enseñar muchas cosas.

Bien, que vaya.

Nosotros no pedimos que vayan los maestros siempre que vayan las maestras, a ver si nos enseñan los efectos de la electricidad que nace en las plantas... de los pies.

NUEVA LINEA TELEFONICA

Se dispondrá la erogación de la suma de 7 mil colones para la instalación de la línea telefónica entre El Pozo y Buenos Aires del Cantón de Osa.

Esta mejora viene a llenar una necesidad sentida en aquella Zona.

Bien sabido es la dificultad de comunicación con aquellos lugares. Igual cosa pasa con los pueblos del Golfo Dulce y la mejora debe extenderse a aquel litoral. Con un pequeño costo debería montarse en Pueblo Nuevo de Coto una estación telefónica inalámbrica, otra en Puerto Jiménez y la otra en El Pozo.

Muchos gastos hace el

Gobierno en banquetes, misas y otras insustancialidades y nada se preocupa por el progreso y bienestar de aquellas regiones que deben ser mejor atendidas.

Con lo que se gastó en un solo banquete sobra para la compra de los aparatos de telefonía inalámbrica. Son frecuentes las falsas alarmas de revueltas y peligros en la frontera sur que traen molestias e intranquilidades al mismo Gobierno y a los habitantes del interior. Pues con esa comunicación a que nos referimos estará subsanada esa dificultad y se habrá hecho un positivo trabajo por el progreso.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingos en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica, y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders y Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón, con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente para Boston quincenalmente los sábados en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,

Administrador

San José, enero 12 de 1925.

La nacionalización de Osa por medio de la escuela

Como se encuentra en esta capital don Ignacio Barahona, director de la escuela de Buenos Aires, Osa, nos complacimos en tomar impresiones de él y al efecto nos informa de la muy posible realización de un internado indígena, a manera de escuela granja en la villa citada.

La importancia de esta iniciativa no quiere comentarlos y es muy seguro que

el Ministerio de Educación acceda con beneplácito todas las sugerencias del señor Barahona, que está interesado en la nacionalización de la expresada región.

Igualmente se están gestionando reformas en el servicio postal que garantizarán la comunicación con Buenos Aires.

X X.

La popularidad del BUICK alcanza hasta los reyes

En estos días hemos tenido la ocasión de ver en la pantalla del "Moderno" una Revista Pathé en la que aparece el Príncipe de Gales recorriendo Nueva York en un auto BUICK.

PARA EL FRIO

Acabamos de recibir un nuevo surtido de las acreditadas

COBIJAS INGLESAS

(de nuestra exclusiva)

de Pura Lana: de 19, 22 y 23 colones y la famosa cobija de pelo de camello de € 30 antes y € 27 ahora

Aunque no compre, véalas

La mejor ganga de estos tiempos

Tienda Romero - González Hermanos

La salud del Oficial Mayor de Gobernacion

Por telegramas particulares y oficiales de la ciudad de San Ramón, sabemos que aunque no ha empeorado la

situación de don Salvador Bonilla, Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación, su estado es aún delicado.

YA LLEGARON A todas las BOTICAS!

Obleas Cefálicas

PARA EL DOLOR DE CABEZA - MAS FACILES DE TOMAR Y DE MAS RAPIDOS EFECTOS QUE LAS PASTILLAS



VERMICIDA INFANTIL
El único remedio herético y del todo inofensivo para los niños. Infallible para expulsar de modo fácil las lombrices y parásitos intestinales.

LAVERINA
NO MAS PALUDISMO.—Tómela y le garantizamos su curación radical y en pocos días.

La Soc. Filarmónica de Grecia con qué se pagará?

Existe en Grecia la Sociedad Filarmónica compuesta de muy buenos elementos, y

uno de sus miembros, don Alcides Barquero Ruiz, ha dirigido una consulta a la Secretaría de Gobernación sobre si puede dedicarse a esa Sociedad la suma de € 2 000 que en el presupuesto aparece para la banda municipal.

Trasladada la consulta a la Inspección Gral. de Municipalidades, ésta contestó que esa resolución correspondía conforme a las leyes sólo a la Municipalidad de Grecia.

Dos notas

Se nos informa que el señor Jaime Esquivel, a quien perseguía la policía por el incidente con don Víctor Manuel Quesada, fue capturado al fin, pero puesto después en libertad bajo fianza. —Don Salomón Chajud, el comerciante víctima de los incendios de las Juntas de Abangares, ha sido ex-carcelado.

Los que llegan

En el vapor "Cavina" llegaron al país las siguientes personas: Mabel Bartholomew, Evelgir Daley, George Carrel, Laura Coden y niño, Katherine Hall, Charles Higgins, Guillermo Montealegre, Charles Nappier Piñe, Douglas Pirie, Eduard A Pitt, Eduard M Pitt, Hermasél Viniegra, Pearl Williams, George R. Wilmet. Además 35 turistas.

En el "San Blas": Adolfo Krauth, Pedro Maestre, Cur Frieser, José Caccinelli, John Clark, Roberto Gilson, Jobe Alemán, Micaela Ocontrillo, Manuel Kona, Lionel Palmer, Emily Craddock, John Cambell y Frank Clark.

¿Cuál es su último pensamiento?

Un gran periódico norteamericano ha hecho una encuesta con el objeto de conocer el último pensamiento de los grandes hombres el día 6 de febrero, es decir hoy, con motivo de la creencia general de que ya se acabará el mundo.

Edison contestó: —Que lo mejor que han creado los hombres es la Cerveza Traube....

Para el campo

En la temporada de campo debe procurarse comodidad y tranquilidad como dormir bien; la

COLCHONERIA ESPANOLA

le ofrece un famoso surtido de colchones (bieno, balsa y crin), a los mejores precios de plaza.

Mercedes v. de Sanóu

78 v. este de la Botica Francesa

Especial atención en los pedidos de provincias.

PIDA

TINTURA JAPONESA DE RIGAUD

PARA TENER INSTANTANEAMENTE los pelos de la cabeza y de la barba

ROBERT

Informe de los Giros Postales extendidos en el interior de la República en el año 1924

	OFICIALES		PARTICULARES		Pravido
	Núm.	Suma	Núm.	Suma	
Enero...	5	€ 644.00	16	€ 667.60	€ 5.15
Febrero...	31	2988.00	18	464.65	3.15
Marzo...	17	342.65	13	263.00	2.10
Abril...	4	1103.65	21	547.35	4.15
Mayo...	22	773.65	5.95
Junio...	2	819.95	21	488.10	3.75
Julio...	5	824.95	26	895.90	6.60
Agosto...	1	27.15	13	313.15	2.45
Setiembre...	2	1481.70	25	644.00	5.10
Octubre...	3	8242.30	14	365.80	2.15
Noviembre...	2	719.40	16	554.30	4.40
Diciembre...	2	942.85	23	842.00	6.90
TOTALES ...	54	€ 18033.60	228	€ 6820.50	€ 51.85

UN HERMOSO RASGO DE LA COLONIA SIRIA

La colonia siria de esta capital ha tenido un rasgo hermosísimo que la enaltece y que, por lo humano, somos los primeros en alaudir.

Como informamos en anterior edición un incendio destruyó el establecimiento comercial de los señores don Salomón Chajud y don Pablo Sauma, personas a quienes sus antecedentes ponen fuera del alcance de toda maledicencia y a quienes un golpe de mala fortuna ha privado de todos sus haberes, conquistados en los campos del trabajo durante largos años de labor intensa.

La colonia siria de esta capital, inmediatamente que tuvo conocimiento de lo ocurrido, procedió a auxiliar a

sus compatriotas en desgracia y se puso en comunicación con las autoridades a fin de que se guardase toda clase de consideraciones a los señores Chajud y Sauma.

A estas horas hay un pliego lleno de firmas de personas que están en antecedentes de lo ocurrido y que pedirán al Corte Suprema de Justicia que envíe un delegado especial a las Juntas de Abangares para que examine los procesos levantados con motivo de los últimos incendios, pues parece que esos procesos adolecen de precipitación.

Los señores Chajud y Sauma gozan de generales simpatías tanto en Abangares como en esta capital.

El Pájaro

Ha poco vi anidar, bajo del cielo cubierto de lujosa sedería, un pajarillo que, a mi ver, tenía un plumaje de frágil terciopelo.

Rebosante de amor alzaba el vuelo, y atravesando el éter parecía un sér que en el Azul resplandecía con pico de zafir y alas de anhelo.

¡Oh sér amado de tan dulces días! Siempre te besarán las melodías de un espacio sin límites, florido.

Yo... ¡ay! no soy así; dejad que rece por mi alma solitaria que parece una ave melancólica sin nidol

Luis Davisol

Publicamos estas sencillas y graciosas estrofas de un jovencito que esconde su nombre tras el seudónimo de Luis Davisol, como un estímulo y como un elogio.

Estos son los primeros versos que Luis Davisol da a la publicidad, en muy temprana edad, y ya se puede recoger de ellos, no sólo una promesa, pero la exquisita delicadeza de un verdadero artista.

Esperamos que los lectores sabrán comprenderlos en su legítimo valor.

Se nos anuncia la llegada de un literato

Maracibo, 8 de enero 1925.

Señor Director de "La Nueva Prensa"

San José C. R.

Muy distinguido señor mío:

Por la presente tengo el honor de enviar un saludo cariñoso a la Prensa y público en general de esta alta y floreciente capital, y al mismo tiempo, el placer de comunicarle la próxima visita a esta del señor don Francisco de Rosón, el cual va en gira poética-literaria por todos los países de habla hispana, no al modo de quienes han buscado para ello mercados para su propia obra, sino haciendo en lo posible una labor máxima de

acercamiento entre España e Hispano-América, estudiando cuidadosamente los países visitados, y recogiendo cuantos datos puedan ser útiles para dar a conocer luego una serie auténtica de los muchos valores literarios de estos países.

Tengo el gusto de acompañarle algunos recortes de prensa y varias composiciones que el señor Rosón ha cedido gentilmente para su importante diario.

Esperando de su amabilidad tenga a bien anunciar nuestra próxima visita, queda de Ud. atto. y S. S.

q. e. s. m.

ADOLFO VEGA

Bonos nacionales 1923 6a. amortización

El jueves 19 del corriente la Secretaría de Hacienda comprará bonos nacional oro por la suma de \$ 10000 en lotes de \$ 500 cada uno.

Los bonos se pagarán acto seguido por la Adm. Principal de Rentas junto con el cupón de intereses.

ALFONSO ALTSCHUL

ALMACEN ELECTRICO

SURTIDO COMPLETO DE

Dinamos y motores eléctricos SIEMENS

Material de instalación de toda clase.

Lámparas y arañas de lujo.

Bombillas OSRAM en todos los tamaños.

Ventas al por mayor y menor
CONSULTE PRECIOS

Baile en S. Antonio de Belén

Los jóvenes don Guillermo Quesada, don Arnoldo Vilalta, don Amado Pérez y Amado Benavides organizaron un paseo a caballo que se efectuó en días pasados, saliendo de esta capital a la madrugada y haciendo un largo recorrido por Heredia

y pueblos circunvecinos. En San Antonio de Belén se organizó un concurrido baile al que asistieron los más salientes elementos del lugar y el que estuvo muy animado.

Los jóvenes paseantes regresaron en la tarde.

FIESTA SENCILLA

Mañana a las 2 de la tarde en el Colegio de Señoritas se efectuará una sencilla fiesta dedicada al profesorado y funcionarios superiores de Educación como final del curso de verano, del presente año.

Habrá números de música helados y confituras.

Muy simpática es la idea de poner punto a la labor educacional veraniega con una fiesta familiar, sencilla y significativa.

EL TERCER ANIVERSARIO de la elección de Pio XI

El día seis de Febrero de 1922 fue electo Papa por el Colegio Cardenalicio, al Cardenal y Arzobispo de Milán Monseñor Aquiles Ratti, que la cristiandad venera bajo el nombre de Pio XI.

Deslo, Parroquia de Milán que más tarde iba a estar bajo su Gobierno Católico fué la patria del futuro Papa, que nació el 31 de Mayo el año de 1877. Su familia era modesta pero procuró dar a Aquiles una buena educación religiosa, ya que sus inclinaciones le llevaban al sacerdocio.

Empezó sus estudios en el Seminario de Milán y los terminó al obtener el título de Doctor, en Roma. Entonces volvió a Milán, dedicándose a profundos estudios teológicos a la vez que daba en la Cátedra del Seminario Teología y Oratoria Sagrada. En 1911 fué llamado por Pio X a dirigir la Biblioteca

del Vaticano. En 1913 Benedicto XV su antecesor, le dió el cargo de Visitador Apostólico en Polonia y luego el de Primer Nuncio de esa República. El 13 de Junio de 1921 fué electo Cardenal, y a su regreso a su ciudad natal se le hizo un recibimiento como se ha visto pocas veces. Culminó su carrera eclesiástica al ser elegido Papa el seis de Febrero de 1922, siendo recibido su nombramiento con júbilo por todas las naciones cristianas.

Su obra es imposible de apreciar por lo que ha tenido de extensa y de difícil— como la de su antecesor— por las circunstancias en que se ha desarrollado, y benéfica en grado sumo.

En el tercer aniversario de la elección de su Santidad, enviamos nuestro saludo a su representante en Centro América, Exmo. Sr. Dr. Angel Rotta.

El cambio

New York	400 1/2
Londres	382 >
París	109
España	287 >
Italia	84
Suiza	387
Bélgica	104
Berlín	400 >
Amsterdam	40 >

A Juan Cívico

Desear saber su nombre y apellido cristianos, para averiguar si es Ud. uno de mis poderdantes en la cuestión de Municipio y entonces analizar sus consejos.

EDUARDO POCHE

DE ASERRI

Yo no sé por qué el verano aquí es así; una que otra familia; los Madrigal, Alvarado y se acabó. Tal vez la falta de casas o la falta de un mercadito, pero en cuestión salubridad pocos pueblos hay como este, pues aquí nos morimos de viejos; salvo accidentes o salvo... que suene la hora allá es el reloj de la eternidad.

El movimiento mayor aquí es la visita a "La Piedra", pero esto ha sido siempre, desde que yo usaba camión y no me salían las manos.

Eso sí, como camina el tiempo la innovación se impone: antes la carreta de viejas y viejos a caballo; hoy en el camión y uno que otro por darse el taco a caballo; cosas siempre indispensables como indispensables son las ruinas en toda ciudad derruida.

Ha llegado a mí el rumor de que nuestro querido cura, conterráneo nuestro, piensa construir en la piedra un santuario a la Virgen de Dolores, para poder hacer las procesiones de Semana Santa allá, y así imitar muy a lo vivo la "Vía Dolorosa". A ser cierto esto, aplaudo desde ahora tan hermosa iniciativa, ya que esto atraería más, no ya solo excursionistas, sino, peregrinos.

Risa y guiño de ojos se gastó aquí en días pasados al ver una nota de aquí en que se habla de progreso. ¡Mentiras! Si

lo único es la luz y esto por iniciativa del Padre Ramírez Salvador Vargas y por medio de una Junta de Cooperación. Las Municipalidades de aquí no hacen más que lo que les conviene a sus intereses, y men ahora que está en bancarrota pues dos regidores renunciaron porque dicen que es un hueso sin carne.

Y a propósito de esto, yo creo que el desastre de Municipio que ya es moda, viene de la triga política, y pienso que política local debía cambiarse de fecha ya una vez calmados los ardores de la gubernamental y así llevar lo mejor de los pueblos o sea la gente mejor intencionada que es lo que se necesita.

Diz que en el detalle de este año un miembro de la Junta Itineraria que vale en raíces como \$ 50,000, se detalló en \$ 200, y los jornaleros \$ 250; esto sin comentarios para muestra de todo lo de más hasta con este botón, conste también que al señor se no hay por donde cogerte de escafularios. Así las cosas y una vieja que roba cara a cara con zurrones, digo, perdona con el hábito de la Virgen de Carmen lave María Purísima. Y que recibe ocho días consecutivos sin confesarse. Yo creo que la tal vieja huele a demonio.

CORRESPONSAL 2º

RIEGO DE CALLES

El riego de las calles siempre ha sido parcial. No sabemos si por falta de más regaderas y de veras por parcialidad.

Se ha hecho en las calles más céntricas en las que están petrolizadas que no lo necesitan tanto. En cambio otras que son verdaderas

carreteras, polvorientas hasta más no poder, no son regadas.

Creemos que es un error que sólo al comercio es a quien haya que beneficiar con el riego. Las calles donde juegan los niños merecen más atención y esas son las menos céntricas.

DEPORTIVAS

El próximo domingo se efectuará un Match en Escasú entre los equipos "Trece de Junio" de Curribabat y el de Escasú.

El primero de esos equipos tuvo el domingo anterior un señalado triunfo sobre "Las Calaveras".

El "Trece de Junio" va dispuesto a vencer. La temporada de verano de ese equipo va con buena estrella. Está integrado por buenos

elementos que durante las tardes practican en la plaza de la localidad afeccionados por su capitán Fermín Amador.

Muchos simpatizadores de los de Curribabat asistirán al juego que promete estar lucido y reñido.

Informaremos de su resultado y les a auguramos otro éxito como el obtenido entre un equipo más fuerte el domingo anterior.

La visita del señor Secretario de Fomento a Nicoya

Espléndida fué la recepción que se hizo al señor Secretario de Fomento don Carlos Volio, y a los señores Diputados Bricafío, Fonseca y Chávez, quienes fueron de visita a Nicoya con motivo de las fiestas del centenario de la incorporación de Nicoya a Costa Rica.

En San Pablo fueron invitados por algunos connotados vecinos para que asistieran a la inauguración del

muelle construido recientemente en Puerto Thiel.

Acompañaron a los distinguidos visitantes los señores don Víctor Dalorzo, don José Nipotti, don Santiago Braiz, don Francisco Calderón, don Francisco Moreno y algunos otros más.

El señor Dalorzo puso su casa a la disposición de los visitantes quienes se hospedaron en ella.

LLEGA R. DARIO CONTRERAS

Procedente de su patria, Nicaragua ha llegado a nuestro país don Rubén Darío S. hijo del exultante e inolvidable poeta Rubén Darío.

Dará algunas conferencias en la Capital y Provincias concernientes a temas de su campo. Nuestra bienvenida.

Doña Adela Herrán de González Viquez

“La Nueva Prensa” se honra y se complace en mencionar el nombre de la distinguida dama doña Adela Herrán de González, esposa del Lic. don Cleto González Viquez, quien celebra hoy su natalicio.

Escasas son las palabras que en su elogio podamos

pronunciar y por eso preferimos hacerlas desde el fondo de nuestro corazón.

En ocasión tan feliz enviamos nuestra respetuosa felicitación a la culta dama y hacemos votos por que sean muchos más los años que viva.

Ley sobre reparación sobre accidentes de trabajo

En La Gaceta de hoy se publica la ley sobre accidentes de trabajo.

Interesa muy especialmente su lectura a los obreros.

Nosotros escribimos algo sobre ella y nos proponemos en ediciones próximas ocuparnos de ella.

Quisiéramos reproducirla pero siendo muy larga y costando con poco espacio nos limitaremos a dar algunos de los artículos más importantes para ilustrar a los trabajadores.

COMERCIALES

—El establecimiento de pulpería llamado “El Carrao” ha sido vendido por su dueño Francisco F. Hernández al Sr. Emetario Mora B en \$1000 que quedan en depósito en “Ambos Mundos”.

—En San Antonio de Belén se ha constituido una

sociedad comercial que se denomina “Sociedad Cultural y Económica Belemita” cuyo presidente es el Sr. don Rafael Guzmán González.

El nombre de la Sociedad está acorde con la clase de negocios a que dedicará sus actividades.

Excursión a Electriona

Circuló un rumor de que el viaje a Electriona sería postergado para el domingo 15.

Debemos decir lo que hemos consignado en notas anteriores: el viaje se efectuará el domingo 8, es decir pasado mañana de acuerdo con precio, horas de partida y regreso y todo el programa

anunciado de música, baile y refrescos.

Es mucho el entusiasmo y se cree que habrá necesidad de poner un tren con 7 u 8 carros para poder llevar a todos los que se preparan a ir.

Es una bella oportunidad para conocer y divertirse.

Compra de bonos

El viernes 20 de Febrero a la una de la tarde en la puerta de la Secretaría de Hacienda se comprarán en subasta pública Bonos Nacionales por la suma de 40 mil colones.

Los bonos serán subastados en lotes como sigue:

1 lote de.....	\$500.00	\$5000.00
5 lotes de.....	2500.00	25000.00
25 lotes de.....	12500.00	125000.00
3 lotes de.....	1500.00	15000.00
15 lotes de.....	7500.00	75000.00

Con los descuentos el sobrante se distribuirá a adquirir más bonos. En el mismo acto de la compra se pagará lo comprado.

Por los hoteles

Francia

Tomás Fr Hunt, California.—Mr. King—Mr. Horp, Inglaterra.—B. M. Silson.—John D. Clauce.—R. W. Queet Froese, Bocas del Toro y 23 turistas.

Europa

E. Killoworth, Pantareñas.—P. Maestre Panamá.

Metrópoli

Enrique Ezze, Líbano.—Felipe Castro, S. Isidro.

Delicada de salud

En días anteriores salió de temporada a Turrialba la Srta. Sara Ortiz. Allí sufrió alguna indisposición y ha re-

gresado al seno de los suyos un tanto delicada de salud.

Hacemos votos por su mejoría.

La salud de Monseñor Monestel

El estado de salud de Monseñor Monestel hoy ha sido favorable. Celebramos la mejoría y nuevamente for-

mulamos vehementes votos por su franco restablecimiento.

REGRESO

Por el vapor del norte que arribó a Pantareñas han llegado al país procedentes de El Salvador la distinguida dama doña Elena Gallo

gos de Acosta y la Srta. Zelay Acosta Gallegos. Presentámonles muy cordial saludo.

LOS PROBLEMAS NACIONALES

UNO DE LOS MAS GRAVES PROBLEMAS DE LA NACION: LA CAÑA DE AZUCAR

Apesar de que las columnas de los diarios no han reflejado durante estos últimos días, ni en lo más ínfimo, la situación porque atraviesa la industria de la caña, ésta es aparentemente precaria, particularmente, en cuanto afecta al pequeño cultivador y productor de dulce.

La baja anual de precios característica de los meses de verano, ha sido tan fuerte y violenta que amenazaba aniquilar la pequeña industria del dulce, base de la riqueza y bienestar de tantos cantones de la provincia de Alajuela, Heredia, San José y Cartago.

Con la abundancia de dulce en las plazas centrales la especulación se fortalecía por parte del comerciante. El dulcero no tiene medios de financiar sus cosechas y necesita vender su producto cuando lo fabrica aún a costa del sacrificio pecuniario.

Ninguna voz de aliento, ni oficial ni de otra fuente, hemos oído públicamente expresada, a pesar de la trascendencia y gravedad del problema para la nación. Porque no ha preocupado este asunto a la prensa, a los estadistas y hombres de bien del país, que ninguno de ellos se ha dejado oír del pueblo y de los agricultores que son la mayoría?

—No lo sabemos, más si nos enteramos de que en vista de la seriedad de la amenaza de ruina de la industria, los dulceros de Alajuela han armado sus esfuerzos formando en estos días la “Sociedad Cooperativa de Dulceros”.

Cuales son sus fines y propósitos? No los conocemos a ciencia cierta, pero nos imaginamos sean los de estimular por todos los medios el resurgimiento de su industria, invitamos a sus directores a extender públicamente por medio de las columnas de nuestro diario sus puntos de vista sobre un asunto de tanta gravedad.

El Gobierno compra ahora dulce para la Fábrica y sin restricción alguna a \$14. Seguirá comprando dulce a ese precio, preguntamos nosotros. Es ese precio conveniente a los intereses del fisco y a la vez a los productores y al pueblo consumidor? He aquí una incógnita..... Muebos, muchos en el país desean conocer a punto fijo las ideas del Gob. a este respecto y esperan la palabra oficial.

Las plantaciones de caña y las cosechas de este año tanto en dulce como en azúcar son abundantísimas. La Dirección de Estadística dice que a fines del año pasado había 17625 hectáreas plantadas de caña. La cosecha de dulce no la podemos calcular, más la de azúcar, según estadísticas conservadoras será por ahí de 150 000 quintales este año, es decir, 60.000 quintales más de lo que puede consumir el país. El azúcar ha estado bajando de precio constantemente y sigue bajando, en vista de que vendido en el exterior no se puede obtener más de \$3. neto en Limón o Pantareñas por él, o sea equivalente a \$12. De tal modo que como todo el mundo lo espera de \$24, como está hoy bajará por lo menos a \$12—o \$14—tanto más que el Ingenio de Juan Viñas de Lindo Brós, uno de los más grandes comienza su obra el lunes próximo.

Si la caña que se dedicará a producir dulce es tan abundante, y si el azúcar fuera del país vale para nosotros solo \$12, es la actitud del Gob. de comprar dulce a \$14 la más conveniente a los intereses del fisco, de los agricultores y del pueblo?, nos preguntamos una vez más.

Si el azúcar vale neto apenas arriba de \$12, debe el pueblo sacrificarse en el alza artificial de precio que al dulce produce el Gobierno comprándolo a \$14? O conviene a los intereses del fisco que el Gob. importe alcohol?

No hay duda que el azúcar seguirá bajando. Porque no ha de bajar también el precio del dulce proporcionalmente? Conviene o no que baje éste? La práctica proteccionista gubernamental es legendaria en cuanto a la caña de azúcar. Ha de llevarse ésta al extremo de sacrificar los altos intereses por que debe velar el Gob. y los del pueblo que se beneficia muy rara vez con las bajas de precio del dulce?

Creemos sinceramente que ha llegado la hora de hablar. No comprendemos como los voceros del Ejecutivo, particularmente los Ministros de Hacienda y Fomento, los representantes del pueblo en el Congreso, los directores de los órganos de la Prensa, cuya alta misión es la de encauzar las corrientes sanas de opinión en el país, los estadistas y los políticos puedan guardar silencio en esta hora de prueba para una gran masa del pueblo agricultor.

Nosotros esperamos que los señores dulceros y azucareros externen sus ideas, ya que al dar esta voz de alarma y esta llamada al país, ofrecemos gustosos las columnas de nuestro diario en la esperanza de que del interés que ellas despierten ha de depender en mucho el futuro de esta industria.

Sobre el importante problema

de la habilitación de las lagunas de Tortuguero y la apertura de un puerto

La prensa ha estado informando sobre la llegada al país del Ingeniero alemán Sr Sprung quien vino por cuenta del Gobno. para terminar los estudios de habilitación de las lagunas de Tortuguero entre Moín y Colorado y las posibilidades de apertura de un puerto en aquella región. La importancia y trascendencia de este negocio bien merece la pena de recordar algunos de sus antecedentes.

Antecedentes

Desde hace muchos años todos los gobiernos han reconocido la importancia que tiene para el país la habilitación de la región de Tortuguero pero no fué sino durante la pasada administración de don Ricardo Jiménez que se llevaron a cabo estudios serios sobre el proyecto que nos ocupa. En efecto, se hizo venir en ese entonces de la renombrada casa alemana Julius Berger al experto Sr. Sprung.

Hizo entonces el Ingeniero Sr. Sprung un detenido estudio y presentó al Gobierno su informe acompañado de un juego completo de diez o más planos con las especificaciones e indicación del costo probable de las obras proyectadas.

El informe del Sr. Sprung desapareció de la Secretaría de Fomento

Este informe del Ingeniero Sr. Sprung no fue publicado en la Memoria de Fomento como habría sido deseable y de allí que solo muy limitadas personas tuvieron oportunidad de estudiarlo, y según se nos informa no existe ya desde hace mucho tiempo en los archivos de la Secretaría de Fomento.

Contratación Pinto Noble

No fué sino en 1916, durante la Administración de González Flores, que se volvió a tratar en forma seria de la realización de este proyecto por medio de la contratación conocida con el nombre de Pinto Noble en la cual el contratista señor Noble se comprometía a hacer un estudio de las lagunas a uno y otro lado del Tortuguero, y entre el Tortuguero y Moín, y adelantar el costo de la obra si los presupuestos eran aceptados por el Gobierno.

Este negocio con el señor Noble no se llevó a cabo.

Proyecto de costarricenses

Nuevos proyectos de contratos tendientes al mismo fin de habilitar la región de Tortuguero fueron presentados después por costarricenses, por don Rafael Alvarado González uno y

por don José Joaquín Rodríguez otro en representación de propietarios de terrenos en aquella zona y en conexión con firmas americanas que habrían de suministrar el capital necesario para los estudios requeridos y desarrollo de la empresa llegado el caso. Estas proposiciones tropezaron con dificultades y han quedado paralizadas en el Congreso.

Gestiones de don Santos León Herrera

El Ingeniero y Diputado don Santos León Herrera buen conocedor de aquella región inició en el Congreso el año pasado la idea de que los estudios y presupuestos para la obra en referencia se hicieran por cuenta del Gobierno y se votara una suma con tal fin. Esto parece haber sido también la mente del Ejecutivo pues vemos que se hicieron las gestiones necesarias que han hecho venir al propio Ingeniero Sr. Sprung a llevar a cabo la idea iniciada por el Sr. León Herrera.

Comentarios

Esta es a grandes rasgos la historia de los proyectos que con harta justicia han preocupado a los hombres de Estado de Costa Rica en distintas ocasiones.

Nosotros, también conocedores de la significación económica que tiene para el país la habilitación de aquella zona, no podemos menos que darle toda la importancia que entraña esta gestión del Gobierno. La apertura de un puerto en Tortuguero significa la valorización de las 60 mil hectáreas de la reserva Astúa Pirie, y ante todo y sobre todo significa tener un puerto nacional en el Atlántico.

El señor Gobernador compra lunetas para estudiantes

El señor Gobernador Sotela, según nos manifestó hoy el notable violinista Florique que esta noche ofrece un concierto en el Teatro Nacional, compró hoy cincuenta entradas a luneta que repartirá entre estudiantes.

Muy digna de los es esa determinación del culto señor Gobernador.

Lo que nos dijo el Inspector de Hacienda Municipal sobre el discutido Presupuesto

Tanto se ha dicho sobre las contrariedades que se presentan al hacer pagos alegando que el Presupuesto está elaborado de un modo inconveniente y contra la ley en ciertos casos, que hoy vamos a la Inspección de Hacienda Municipal donde interrogamos al señor García Solano sobre el particular, habiéndonos dicho ese activo funcionario lo siguiente: que los presupuestos de las Comisiones y Municipal vigente son el resultado del desglose de los Presupuestos municipales aprobados, el ordinario en el acuerdo 3º del día 1º del mes de agosto del año pasado, y el extraordinario aprobado en diciembre del mismo año. Por consiguiente al elaborar los primeros no se hizo sino distribuir la partida de Eventuales de las diferentes co-

misiones y de la Municipalidad; como las dietas de estas comisiones están sujetas al número de sesiones que celebren y con el objeto de evitar mistificaciones en la partida de Eventuales qu-pudieran dar lugar a que no hubiera saldo disponible suficiente para girar estas dietas, se detallaron los Eventuales de dicha comisión con lo que se responsabilizan las dietas que se giren, pues para percibir las es necesario el acuerdo de la comisión que las autorice, según decreto N.º 1 del 6 de febrero del año anterior publicado en "La Gaceta" del 13 del mismo mes. Otra razón para haber consignado en los Eventuales de cada comisión las dietas respectiva fue la ue no deducirlas de otras partidas del Presupuesto que ya estaban limitadas.

Comida a dos empleados del Registro de la Propiedad

Hace algunos días los jóvenes don Miguel Ángel Castro Gamboa y don Ananías Ugalde, activos e inteligentes empleados en el Registro Público de la Propiedad, fueron ascendidos a ocupar dos importantes y delicados puestos en esas oficinas.

Con este motivo sus compañeros los obsequiaron con

una comida que se efectuó a las diez y ocho horas de ayer en La Pensión Italiana, que estuvo muy concurrida y animada, y que fué ofrecida a los festejados con fraternales palabras.

Nuestra felicitación a los jóvenes Ugalde y Castro Gamboa, por el homenaje que se les hizo así como por el merecido ascenso de que gozan.

LA SALUD DE DON OSCAR ECHANDI

Con satisfacción hemos sabido que la salud de don Oscar Echandi es mejor cada día debido a la constancia y la eficacia de los servicios profesionales de los Doctores Jiménez y Pupo, quienes

evitaron a tiempo que le fuera amputada una pierna al señor Echandi, lo que en un principio se había considerado necesario. Hicimos votos por el completo restablecimiento del Sr Echandi.

PARA EL DESAYUNO:
POSTUM, BEBIDA SABROSA y NUTRITIVA
GRAPE NUTS, Cereal preparado, listo para comer
 PRUEBELOS Y SE CONVENCERA

Nuevos automóviles para el Gobierno

Se comenta desfavorablemente la compra de otro automóvil para el Gobierno, que será para uso exclusivo del Sr. Presidente del Congreso.

Ese automóvil no lo necesita don Arturo ni otro alguno que no sea don Arturo.

El Sr. Volio reside en Cartago y llega todos los días al Congreso a las dos de la tarde o tres y para la sesión se dirige a la estación y a casita. La posición del Sr. Presidente del Congreso no es para trajinarse automovilísticamente y el choncheito está demás.

Por otra parte, un automóvil más es un chofer más que gana más que un Maestro de 1ª Categoría, representa gasto de gasolina y una oportunidad más para que lo usen quienes no tienen derecho de servir se de él.

A cambio de un automóvil hay muchos maestros que deben ser mejor remunerados. El Ejecutivo tiene con esos servicios deberes de gratitud. El 95% del Magisterio trabajó empeñosamente por la Candidatura del Sr. Jiménez, se metió en política porque creyó ver en don Ricardo un defensor de sus intereses y porque posiblemente cambiaría su situación.

Puede decirse que todas las esperanzas e ilusiones del magisterio han sido frustradas.

Creemos que el Gobierno se hace sordo a las justas peticiones del Magisterio y se invocan economías, falta de recursos en el Erario; pero enseguida se hacen erogaciones fuertes en cosas fútiles, innecesarias.

La actitud del Ejecutivo respecto del Magisterio estaría bien si en verdad no se hiciera despilarrar ni se aumentara a otros servidores in los el mismo Sr. Presidente.

Que los maestros son muchos? No importa. De las manos de los Maestros mejor dotados saldrá la compensación dando—como ha dado—hombres mejor preparados que irán a la vida con un bagaje provechoso para la agricultura, la industria, el comercio y todas las demás actividades que engrandecen y enriquecen la Nación.

La actitud estaría también justificada si no se creasen nuevas plazas aún en el mismo Ministerio de Educación para favorecer amigos políticos, cuando se suprimieran tantas inestabilidades que absorben buena parte del presupuesto.

Con automóviles y galerías es como se hace patria. Lo de más, lo necesario, lo urgente, son cosas innecesarias que se relegan.

El Sr. Dn. Ramiro Aguilar ha dicho que con medio millón de colones se podía atender a necesidades de la Educación. Es verdad aunque se queda corto. Medio millón destinado a aumentar las dotaciones actuales del Magisterio no significa un sacrificio para el Erario.

Tómese en cuenta que hay un suprávit que si es ficticio en cambio sí hay en las Arcas Nacionales algo más del medio millón efectivo real.

Además, el impuesto de la renta y la supresión de empleados que sobran darán más que suficiente no solo para mejorar a los maestros sino para otros servidores que están muy mal pagados.

Nosotros hemos abogado por los maestros porque conocemos su situación y porque estamos convictos de que tienen toda justicia en su petición.

Garage Americano

Frente a la Iglesia de la Fieledad. - SAN JOSE

EL GARAGE

que mejor instalados tiene sus locales de
 MECANICA - TAPICERIA - PINTURA y CARROCERIA

Depósito Completo de TODA CLASE de REPUESTOS para TODA CLASE de Automóviles

Teléfono 1066 **URIEL CASTILLO & Co.** Apartado 509

Actividades del señor Gobernador

El Señor Gobernador Sotela probablemente irá hoy o mañana a San Juan de Tioás por invitación que le ha hecho la Municipalidad de ese cantón para que ayude a resolver un conflicto que ha surgido con el vecindario con motivo de un acuerdo dictado sobre desagües.

En ese viaje irá el Señor Gobernador acompañado por el Sr. Subsecretario de Higiene y Salud Pública, Dr. Núñez.

Así mismo tiene en perspectiva al señor Gobernador Sotela un viaje a La Paulina, por especial invitación de su propietario don Alfredo Anderson.

LA GRAN VIA

Acaba de recibir gran surtido de **Conservas Alemanas y Francesas**

Gran variedad en **Turrone de Montélimar y JAMONES FRANCESES**

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.

TELEFONO 754

Fiberlic para tabiques

!Hoy que es el fin del mundo!

El Fiberlic para tabiques es una nueva producción para edificar, inmejorable por su calidad y por el precio. Supera a las hasta ahora conocidas y se recomienda por su eficacia, economía y duración, con la ventaja de ser muy manuable, economizando con ello mucho del valor de la obra de mazo.

Depósito para la venta en el Almacén de **Alvarez y Fleves**

— EN LA —
LIBRERIA ESPANOLA
 DE MARIA V. DE LINES

Encuentra Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA

No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

MANUEL MADRIGAL Q.
 Frente al Palacio de Justicia, S. José
BARATILLO PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

EL MEDICO POBRE SE TRASLADO

A la 6ª Avenida Oeste — Casa número 636

Contiguo a la cafetería LA GOLONDRINA

CONTRA LOS BAILES DE HOMBRE CON HOMBRE

Muy atinada nos parece una medida dictada por el señor Gobernador Sotela quien ha dispuesto que previa una notificación oportuna se cancelarán los permisos concedidos a las academias de bailes cuando en ellas dancen hombre con hombre. Apenas es concebible que bailen hombres y hombres presentando cuadros antieéticos en una ciudad en que hay tan bellas mujeres.

La medida es tanto más oportuna cuanto que esas academias a menudo son pretexto para libaciones o juegos prohibidos solamente.

VERME-OL
 CONTRA LAS LOMBRICES
 PARA LAS TERAPIAS

ASERRADERO

DEPOSITO DE MADERAS "EL LABERINTO"

BUSQUE USTED MADERAS DONDE **STRUCK & ALVARADO** TODAS SON DEL PACIFICO!!

No se deje sorprender con maderas importadas si quiere tener casa por cien años!

Fiestas al Presidente Jiménez

En San Pedro y en Cinco Esquinas se preparan fiestas en honor de señor Presidente Jiménez.

En Cinco Esquinas, según hemos oído decir, a la plaza pública que debe inaugurar

se próximamente y para la adquisición de la cual el Congreso acaba de autorizar una erogación de \$ 10,000, se le dará el nombre de Plaza Jiménez por haber sido este uno de los esforzados por su apertura.

A 15 minutos de la Línea Férrea

Se vende una finca en Balsa, cantón de Mora, a quince minutos de la línea férrea.

Consta de 310 manzanas, dos casas de habitación, 1 galerón de troje, 1 galerón con trapiche de bueyes, 6 manzanas de caña en cultivo, 25 manzanas de potrero, 60 manzanas de montaña con buenas maderas.

El resto del terreno es inmejorable para la agricultura y está regado por abundantes aguas. Clima magnífico. Esta finca tiene ganado vacuno, caballar y cerdoso.

Entenderse: en San José, con Ramón León h., o con Ramón León Montoya.

Para enseñarla cula Balsa, con Ernesto León.

DE SANTA CRUZ GUANACASTE

Hemos visto la licitación para el arreglo del camino de Santa Cruz a Ballena y nos parece una cosa muy pueril.

Rellenar unos cuantos baches y hacer unos pocos metros de calzada no es arreglar una carretera, que es la arteria principal de nuestro comercio.

El estudio de ese camino debe hacerlo un Ingeniero competente. El problema que se presenta no se resuelve con una cinta métrica. La suma destinada es muy poca, no alcanza para el arreglo de toda la carretera.

El Gobierno no tiene interés por que no es una cuestión política. No hay posibilidad de hacer obras de progreso mientras no se desligue de esa política ingrata la diputación guanacasteca y deponga su interés personal por el de la comunidad.

Es de suma importancia para los santacruceños cooperar con el Gobierno, especialmente el Municipio, y plantear el trabajo en forma tal, que una compañía pueda hacerlo por contrato. La sociedad lo reclama para su comodidad y bienestar económico.

El costo de las mercaderías bajará un 30% y los productos tendrán salida en cualquier tiempo. El Guanacaste con buenas carreteras puede llegar a ser un centro Agrícola Productor importantísimo; el granero más fuerte de Costa Rica.

Los bonos de camino no se conocen en el Guanacaste y mientras no se les haga propaganda en una forma efectiva, creando para esta región especiales condiciones para los tenedores de bonos, no se podrá arreglar un camino en forma cooperativa.

En la ciudad de Sta. Cruz hace falta luz y cañería, dicen todos los viajeros, y nosotros decimos que lo que más nos hace falta son hombres de empresa, con ideales y de energía suficiente para impulsar nuestro progreso.

Los caminos políticos hay que abandonarlos, busquemos la cooperación, unamos nuestras fuerzas, depuremos nuestro corazón, hagamos más feliz el hogar de nuestros hijos y encomendemos a los maestros la preparación del "Factor humano" que debe ser un bienhechor de sus semejantes.

Luis Diego

DESDE GRECIA

Pronto darán principio las clases, y todavía no se ha reparado el edificio escolar de varones de esta ciudad, de manera que este año también estaremos con incomodidades para alojar a los niños, y sujetos a horarios alternos que ocasionan tanta pérdida de tiempo en los estudios. La Junta debiera hacer un esfuerzo y ver la manera de allegar los fondos necesarios para poner forros de madera a esa escuela, aún cuando sea de manera provisional.

Los refrescos gaseosos aquí, ya están a diez céntimos, gracias a la competencia que las dos fábricas se hacen, si tuviéramos también esa competencia en panadería, comeríamos mejor pan y de un tamaño más racional que el actual!

Los vecinos de Alajuela debieran preocuparse por adelantar lo más posible los trabajos del trecho de carretera que a ellos corresponde, pues el nuestro va muy adelantado; así pronto tendremos una buena comunicación con aquella ciudad.

En Tacaes, Rómulo Va.

lenciano, hirió a un jovencito con un cuchillo, interesándole un pulmón. Según dijo Valenciano, lo ocurrido fué jugando. En serio, cómo hubiera sido? El herido fué trasladado a esta ciudad, y el heridor a la cárcel mientras se esclarecen los hechos.

Corresponsal

LOTES para EDIFICAR EN SAN JOSE
 325 vara cuadrada
 Terreno plano, perfectamente ubicados para construir—Informes en estas oficinas

Poco a poco

Todo lo que a nuestro alrededor vemos, sea cualquiera su estado, está formado de uno, dos o más simples elementos. La unión de estos elementos, da su atomidad, es lo que forma las diversas substancias entre ellas están los carbhidratos o sea el azúcar. Si preguntamos, no a una Universidad sino a algo de más confianza como es la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, nos hará el valor alimenticio de muchas substancias, entre ellas: pescado, coles, nabos, tomates, rubia bo, osiones, etc., y así sabremos que cualquiera de estas, produce un medio calorías que las que puede producir un buen refresco como son los que fabrica "La Cruz Blanca."

Pida refrescos "Cruz Blanca."

Pinceladas de Alajuela

Trembla la pluma al intentar deslizarla sobre el blanco papel palpita con el temblor de emoción, inspirada por el miedo que causa al que intenta escudriñar algún objeto henchido de belleza y poesía.....o al que intenta profundar los jadeados mármoles de un Altar o el silencio profuso de un Mausoleo.....!

Vay, al correr de la pluma, a decir algo respecto de las guapas veraneantes que lucen su belleza por nuestro Parque, como un búfaro de rosas, que una Hada encantada hubiese dispersado para que embelleciera nuestra desolada ciudad..... por unos cuantos meses de verano, ya poniendo el gracioso matiz de sus rostros en nuestras pequeñas fiestas o ya perfumando el ambiente en donde están, como peberetos orientales, encargados de ofrecer belleza y perfumes.....!

Si, esta profusión de rosas.... las engarzo en un manojito, plático de colores y aromas, ceñidas con una cinta de seda blanca..... y en esta noche tachonada de estrellas y llena de auras frescas, olorosas a tomillo y a claveles, deshilvano el aroma por el viento..... y encuentran: Aydeé Venegas, muchachita de rostro blanco, de ojos muy negros y soñadores, que cada vez que la veo, la confundo con la virgencita de la parroquia de mi pueblo natal.....!

María Alvarado, demita elegante, de cuerpo esbelto y garboso, me hace recordar a las lindas canéforas que llevaban ramos de flores, que defendían a los paladines vencedores de las Justas, allá en los tiempos de la leyenda y la epopeya.....! Tiene dulce la voz, como el glá glá de un manantial, que en mi aldea natal brota can-

tando de un peñón revestido de helechos y guarías.....!

Alicia Arana, graciosa nimfa de labios purpúreos, pareciera que están inundados de la sangre de geranios muy rojos, su perfil fino y delicado me hace traer a la mente la esbelta imagen de la inmortal Venus Cytarea.....!

María Cristina Gamboa, algo así como un ramillete de azucenas y heliotropos, toda hecha de encanto y de belleza, cada vez que la contemplo, surge como algo divino, la esbelta figura de una náyade encantadora, que en la vena del río, canta, con acento rítmico y suave, la dulce canción de los Campos.....!

Flora Sanabria, blanca como un manojito de encajes, hermosa y garbosa como una chica del Barrio de Triana; donde ella está, hay contentamiento y poesía.....!

Melcochas dancantes en Alajuela

En la quinta del señor don Oscar Rohrmoser y su Sra. esposa doña Claudia Volio de Rohrmoser, hubo unas melcochas dancantes, que la gentil demita Elsa M. Chavarría obsequió a sus numerosas amistades, como muestra de simpatía que tiene para ellas.

Cerca de las 17 horas se dio cita lo más distinguido de nuestra sociedad, en los patios del Beneficio, aprovechando el espléndido tiempo que hacía.

Entre los concurrentes podemos recordar: Doña Anís de Calvo, Señoritas: María Cabezas, Margarita Sancho, Carmen y Graciela Castro, Consuelo Fernández, Carmen del Socorro y María Cristina Gamboa, Aydeé Venegas, Alicia Arana, Nelly, Leonor y Alicia Carrillo, Alba Martínez, Celina y Consuelo Fernández S., Lidia y Marela Dobles S., Chabela Fernández, Amalia Volio, María y Julieta Fernández, Chabela Loria, Margarita, Rosa María y Renée Cabezas, Elisa y Adriana Chavarría, Flora y Hortensia Sanabria, Marina y Chabela Sibaja, Donatila Soto, Elena Sánchez, Mela Ramírez y otras más que no recordamos y por cuya omisión pedimos disculpa.

Entre los caballeros estaban Lic. León Fernández Rodríguez, Lic. Jorge Luis Solera-Virgilio y Pablo Martínez Juan Molinari, Raúl y José, Cabezas, Rogelio Salazar, Antonio y Julio Rodríguez, Antonio y Marcelino Pacheco, Nelson Chacón, Nelson Mórquez, Guillermo Casola, Obdulio Pérez, Rafael Angel, Eriberto, Víctor y Carlos Chavarría, Abel Crespo, Emilio Acosta, Moisés Rodríguez, Rafael Meza, Salvador Rímola, Julio Soler, May Jaikel, Humberto y Víctor Manuel Peralta, Hugo Aymerich, Danilo Cabezas, Carlitos Gutiérrez, Miguel A. Bugarelli, Nicolás Soto, Jorge Ruiz, Hernán Solórzano y otros.

A las 10 horas terminó la fiesta y todos los concurrentes se fueron muy satisfechos de la fina manera como fueron atendidos por parte de la obsequiante y los señores Rohrmoser.

JOTA

Imprenta Borrásé Hnos.

LAS MEJORES Maderas del Pacifico
 Codos cortadas a tiempo
 Roble, pochote, cedro, cenizaro, iragua, acán, quizarra, maria, etc.
 En el Depósito de
Ramón León h.
 Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington
 Apartado 1197 - San José

AL MAGISTERIO NACIONAL
 La Directiva de la "Unión Nacional de Maestros" invita a todos los maestros del país a que conozcan las bases orgánicas de la Agrupación.
 Se tiene el propósito de cimentar una Asociación verdaderamente Nacional que responda a los anhelos del Magisterio, salvaguardar sus intereses y dignificar al maestro.
 En la semana próxima se hará la primera Asamblea general, cuyo programa se dará a conocer oportunamente, para la cual se invita cordialmente a los maestros.
 Para cualquier informe solicite al Secretario en la Esc. Buenaventura Corrales.
 San José, febrero 1925.

Se Trasladó LA MARQUESA
 al lado Sur del Mercado, donde estaba La Marina

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la salda de la gaita, se sacopre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina. sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para alcanzar los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el máximo provecho de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar sus rapides al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental, conciente, y sus fuerzas inconcientes. Se le abrirán ventosas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpitan con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hacer populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para basados pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El nombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto como el más noble Ud. produce. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir limitado y sin competencia exagerada. Usted es el dueño de su destino. Levantar rápidamente al que los enseñó a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica.

PALE FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE COUPON Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK
 Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sírvase mandarme detalles y hacerme pedidos del Curso que le interesa. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Liquidación para inaugurar el nuevo local A PRECIOS BAJISIMOS

Géneros para sábanas	Pantalones de casimir, cortos	Vestidos para hombre de dril y de casimir.
Cobijas coloradas	Cropanes algodón, varios estilos	Piqué con lista dorada para vestidos de niños de 3 a 6 años
Zapatitos para niños	Rosetas a cuadros	Surtido variado de etaminas
Mejillas de toda clase	Énfites en tres estilos	Géneros floreados para cortinas.
Vestidos de dril para niños	Lienzos, mantas y colinas	
Corsets, varios estilos	Iguales y otras mercaderías	
Lotiones y jabones		
Cortos de casimir inglés		

LA MARQUESA TIENDA CESAR ARGUEDAS

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

DOCTORES: Quieren ustedes una volante nueva a precio de ganga?—**FERNANDO ASCH.**—Almacén de muebles, frente a la Industria Francesa.

JUAN BTA. VENEGAS Sastrería en el Pasaje de Mercado (Paco Amerling). Surtido de casimires de toda clase: ingleses y franceses, los que ofrece a precio de factura.

ESPACIOSO LOCAL contra temblores.— Se alquila el que fué Salón de Actualidades, 100 varas al Oeste de la Botica Francesa.—Entenderse en la Tienda de Manuel Madrigal.

En Puriscal

Se vende una finca a 15 minutos de la población de Puriscal, contiene 30 manzanas cultivadas de caña, café y potrero; hay trapi. che movido por fuerza hidráulica con tres pailas, casa de habitación y terreno montañoso conteniendo maderas ricas. Excelente punto para establecer un patio de beneficio café, por la abundancia de agua.

ENTENDERSE: En San José, con Ramón León H. y con Ramón León Montoya. — En el Puriscal, con Francisco Arias.

CATRES para niños y matrimonio, se venden varios en el Almacén de Muebles de C. Hernández y Co. 125 varas al Norte de la iglesia del Carmes.—Hay de varios estilos. — Teléfono No. 972.

SE VENDEN 1 automóvil "Ford", 1 Planta Eléctrica completa de 50 K W, 5 motores de 1, 2, 3 y 5 H P; máquinas de sumar registradoras y de escritura, etc. Informes: C. Mangel y F. Escalante. Apartado 401.

DONDE FAITH Surtido completo de accesorios para Bici-cia. Accesorios para trabajos manuales. — Llantas Continental para Moto-ciclos, Bici-cletas, Rueda motora, Coche-citos y Velo-cipedsos - Peñu-cas, Cinea-matog-rafos pequeños, Juguete-s, etc. 125 varas Sur Puente Pábrica Apartado 410



E. VALLE Y CO. - EBANISTERIA Si Usted desea muebles a los últimos estilos, visítanos que se le garantiza el trabajo y el charol.—Cuesta de Moras.

Administración de casas Domingo Merino, Administrador de las propiedades de la Sociedad Española de Beneficencia en Limón, se hace cargo de la administración, cobro y reparación de casas en esta localidad, cobrando el 10 por ciento del producto de la propiedad administrada.

Aviso al Público de San José que o- brezo al "Nueva Zapatería" contiguo a "La Vanidosa"—Pasaje Chacón — Especialidad en calzado a la medida garantizándolo en su duración lo mismo que satisface los gustos más caprichosos en estilo. Precios sin competencia. Visítenos y se convencerá —**GERARDO M. ORTEGA**

LOS GNOMOS Ofrece un variado e inmenso surtido de confituras y chocolates de superior calidad y de las más acreditadas marcas francesas. Ventas al detal y al por mayor, ambas a precios que no admiten competencia.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, perchas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras. **HIGINIO VILLALTA.**

MUEBLES DE GANGA.—F. Asoh y Cía. 50 varas al Sur de la Catedral.

DE OCASION Por aumentarse sus dueños, se venden los dos acreditados negocios de licores y pulpería, "La Castellana" y "La Nueva Tempestad", y cinco propiedades esquineras en puntos comerciales y céntricos.—Le informará Francisco García, en "La Castellana", Calle al Cementerio.

SE VENDE UNA TIENDA.—En muy buenas condiciones se vende una tienda a 50 varas al Norte del Mercado, cuyo local vale muy barato el alquiler. Se informará en esta imprenta o dirigirse a la casilla de Correo 879.

LA COLOMBIANA SASTRERIA de Francisco Gómez Z., que está situada en Cuesta de Moras, siempre tiene Gran Surtido de Casimires y está a la orden para satisfacer el gusto más caprichoso.—Haga Ud. su vestido y se convencerá.

MUEBLES VINOCKOUR.—En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

SE VENDE un carrerón de hierro de cuatro ruedas, y un molino de piedra. Ambas cosas en buen estado y a precio de ocasión. Entenderse con Arnoldo Tellini en la Fábrica Induni Hnos.

CAL DE CONCHA Dirigir consultas a Desamparados de San José al suscrito.—Indalecio Fallas.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

Glases de inglés Profesor experto, método inductivo y fácil. Lecciones a domicilio. Llámame al teléfono 287 al Profesor de Inglés.

Buen negocio Se vende el carrerón que está instalado en el Parque Moras.—Entenderse con LEON ROJAS.

Teatro Moderno
Viernes 6 de Febrero
A las 7
El Enemigo Fantasma
Episodios 3, 4 y 5.
A las 8.30
Noche de risa y de alegría
Estreno de Cómicas
Revista Pathé. — El Jamón de Martín.— Una fiesta de cumpleaños. Un héroe de aldeá.

TEATRO AMERICA
Viernes 6 de Febrero
A las 8.30 p. m.
Debut de la solible Compañía de Dramas Española
María del Pilar Martínez
con uno de los dramas más fuertes del teatro español, del celebrado escritor López Pinillos:
Nuestro Enemigo
que hará época en los anales artísticos de esta capital

Teatro Variedades
Viernes 6 de Febrero
A las 7 y a las 8.30
Episodios 13, 14 y 15, final de la sensacional serie
El Enemigo Fantasma
Mañana a las 7 gran corrida de toros por Gaona, Belmonte y Gallito.
A las 8.30 estreno de la preciosa film Paramount
LA COSTILLA DE ADAM

TEATRO ADELA
Viernes 6 de Febrero
A las 7
El Hijo de Carzán
Episodios 7, 8 y 9
A las 8.30
La Orden Sellada
Gran éxito obtenido en su estreno
El domingo a las 8.30 — Estreno de **De Occidente es el Amor**
Triunfo de Constance Talmadge

Los festejos religiosos a la Virgen de Lourdes en San Joaquín de Flores

El próximo miércoles once del corriente se efectuarán los solemnes festejos de la Virgen de Lourdes en la gruta de San Joaquín de Flores, festejos que todos los años resultan muy animados y concurridos. Un tren extraordinario saldrá de esta capital a las 7 y 30 de la mañana, recogiendo en las estaciones de tránsito a los romeros que

quieran asistir y regresará a las 8 y 30 de la noche. Numerosas comisiones se encargarán de dar el mayor esplendor a la fiesta religiosa, cuyo programa reproducimos:

Martes 10

- 12 m.—Doce bombetas anunciarán el principio del gran día, mientras en la Gruta se cantarán la Salve y las Letanías de la Santísima Virgen.
- 2 p. m.—Varios Sacerdotes oírán confesiones en la Iglesia.
- 6.30 p. m.—Artística iluminación de la Gruta, Arcos y Parques de la Iglesia.
- 7 p. m.—Rosario Solemne en la Gruta y Panegírico de la Santísima Virgen.

Miércoles 11

- 5 a. m.—Diana con bombetas, repique de campanas y música por las principales calles.
- 6 a. m.—Misa de Comunión General en la Gruta.
- 8.30 a. m.—Llegada del tren de romeros.
- 9 a. m.—Misa a gran orquesta en la Gruta y Panegírico de la Virgen.
- 3.30 y. m.—Bendición de los enfermos con el Santísimo Sacramento y Visitas de Altares por el interior de los Parques de la Iglesia.
- 7 p. m.—Procesión de las Antorchas alrededor de la Plaza.
- 8 p. m.—Rosario Solemne en la Gruta.
- 8.30 p. m.—Partida del tren de romeros.
- La novena se hará en la gruta; los rosarios a las 6 p. m. y las misas a las 6 a. m. En lugar preferente, fren-

Teatro Adela

Continúa esta noche en el Teatro Adela en tanda de las siete la extraordinaria cinta de arte y emoción que tanto ha gustado al público "El Hijo de Tarzán", una de las cintas de serie más emocionantes de cuantas han llegado a Costa Rica. Los episodios que se dan esta noche son los números 7, 8 y 9 en donde los artistas hacen derroche de recursos y de actos de valor que dejan el ánimo en suspenso. En la tanda de las ocho y media se exhibirá también una maravillosa producción cinematográfica, que lleva por título "La Orden Sellada", y que ha sido en la noche de su estreno uno de los verdaderos acontecimientos teatrales. El público del Adela debe sentirse contento de esta clase de espectáculos.

T. Variedades

Gaona, Belmonte y Gallito

El Teatro Variedades descansa sanjar las dificultades que se han suscitado entre los toreros que hoy son nuestros huéspedes ha resultado dar mañana a las 7 p. m. una gran corrida de toros; al efecto, ha contratado a los famosos diestros Belmonte, Gaona y Gallito, que harán las delicias del público; no se puede decir más, pues ninguno de los diestros le teme al miura mejor armado y más bravo.

A las 8.30 será exhibida la hermosa película "La Costilla de Adán", que tanto gustó la noche de su estreno en el Moderno. Para el domingo a las 8.30 se anuncia la admirable creación de Constance Talmadge, titulado "De Occidente es el Amor". Este grandioso estreno gustará al inteligente público que frecuenta el Variedades de manera extraordinaria.

En el Moderno

Esta noche en el Teatro Moderno hay un derroche de alegría y de genialidad. Se estrenan grandes películas cómicas de grandes recursos. Para asistir a las representaciones de esta noche en este teatro hay que tener unos nervios bien puestos y poder contemplar las escenas de los episodios 4, 5 y 6 del "Enemigo Fantasma" en donde los artistas llegan hasta lo increíble de sensación y habilidad, al mismo tiempo que un salón capaz de convenientemente para resistir dos horas y media de consecutiva risa.

EN BLUFIELDS se tributa un homenaje a Rubén Darío

Viene el Jefe Político de ese Departamento

(POR TELEGRAFO)

Blufields, 6.

A "Nueva Prensa"

En el establecimiento comercial de Sam Weil esta ba un busto en mármol de Rubén Darío, como reclamo, esperando su inauguración en el Parque Reyes. Pero considerando eso como una profanación, socios del Bluefields Sporting Club fueron en grupo a sacarlo de ese establecimiento, llevándolo al club y haciendo un homenaje pomposo en su honor. En la gasovela Fernandina que fundeará en Limón el 11 del presente llegará a esa República de paso para el interior de la nuestra el distinguido Gral. Luis Mena Jefe Político de este departamento, en la misma embarcación embarcará don Agustín Robledo y Sra. quienes compraron el Hotel América de Limón, estable-

cimiento que reformarán a la Moderna. Organizáronse autoridades del Partido Liberal republicano en el litoral atlántico siendo elegido Presidente de la Junta Departamental y Legal del Partido el Dr. Alejo Membreño habiéndole entregado con las solemnidades de el estilo anterior Presidente Dr. José Alejandro Pasos quien salió electo Delegado a la suprema convención para los años de 1925 y 1926. Anoche celebró el cumpleaños de doña Julieta Lacayo de Sequeira con un baile en los salones del Sporting club. Don Alberto Ibarra M. dejó la dirección de la información a cargo del Dr. Ramón Rostrand perlostista bien conocido en centroamérica. El señor Ibarra M. se trasladó con su familia a la República de Guatemala. José Alejandro Pasos.

Corresponsal

Carta abierta

Sr. Gobernador de San José don Rogelio Sotela. Ciudad.

Sr. Gobernador

Con todo respeto nos dirigimos a Ud. para pedirle un señalado servicio. En días anteriores se aprobó un reglamento para la supresión de los perros en la capital. Aplaudimos la iniciativa aunque nos duele que tantos seres tengan que ser extirpados. El sacrificio de esos pobres falderillos no tiene otra compensación que un positivo bien moral y de tranquilidad para la población. Los espectáculos que ven en las calles los niños y tier-nas niñas reclama aunque

sea duro proceder quitando tantísimos perros y aplicando la rigurosa matrícula a los que queden. Ud. Sr. Gobernador, siempre celoso de la moralidad, pondrá en vigencia el reglamento y procederá con toda energía? Hará Ud. este bien a la comunidad capitalina, a la niñez digna por mil títulos de todo esfuerzo en su favor mora? Creemos y así lo esperamos que Ud. tomará medidas prontas y enérgicas contra lo perros. Lo promete Ud.? Quedamos del Sr. Gobernador muy atts y S. S. Pilar Redondo y compañeros de vecindario.

En El Salvador estrenan una comedia de autor nacional

(Por Telégrafo)

San Salvador, 5.

A Nueva Prensa Con mucha solemnidad se efectuó ayer la apertura de las clases universitarias, a la que asistió el señor Presidente Quiñones Molina, los miembros del Gabinete y buen número de particulares. El Secretario de la Universidad a la gruta, se colocarán los enfermos, que serán cuidados por enfermeras especiales.

dad Dr. Rafael V. Castro leyó un memorial sobre importantes trabajos realizados en el año que acaba de terminar. El Dr. Max Alano habló también sobre diferentes tópicos relacionados con la Universidad. Se dieron premios por sus tesis a los doctores Francisco Muehón Vilanova, Napoleón Medina, Ernesto Fisquello, y premios a los alumnos Estanislao Pérez y Enrique Macaya Meléndez, quienes se distinguieron.

Se efectuará la procesión de las antorchas para la que se recomienda el mayor orden.

No hay que olvidar que un tren saldrá de esta capital a las 7 y 30 de la mañana y regresará a las 8 y 30 de la noche.

Corresponsal

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO
CERVEZA TRAUBE